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得胜之路——认识人的灵魂体（陈詠洁）

一、得胜之路——认识人的灵、魂、体

各位 C3 的家人，早上平安！又来到我们今天早上门训的时间。我们今天的门训是：「亚伯拉罕信之踪

迹——得胜之路」。那这个得胜之路，可能一般人他不太懂，只有知道得救，但「得救」跟「得胜」，这个

中间搞不清楚。

那你要走这个得胜之路，首先你要先认识你自己，认识人的生命是有「灵、魂、体」，灵魂体。这个词：

「灵、魂、体」是怎么来的呢？当然在这个神学方面，这里有一点点的争议，但是我们在这里不谈争议，

尤其是你是二元论的，你所学习是灵魂，一元；体，二元。这样他就会反对这个灵、魂、体的概念。灵魂

体的概念这是就着生命的功能来说的，因为如果你没有灵、魂、体三个切开的概念，你很难来走这条得胜

的路。因为灵跟魂要剖开，这是圣经告诉我们的。

1. 从圣经中认识灵、魂、体

这个「灵、魂、体」是从何而来的呢？《创世纪》二章 7 节：「耶和华神用地上的尘土造人，将生气吹

在他鼻孔里，他就成了有灵的活人，名叫亚当。」这个神造人的时候，用地上的尘土，这个尘土就是人的体，

体是这样子来的。将生气吹在他的鼻孔里，这个生气，神的生气一吹，这个就是灵。然后神的灵结合这个

尘土，这个尘土的体就成了有灵的活人。这里我们翻译叫做有灵的活人（原文是有灵的活魂），这是一个魂

字，名叫亚当。所以就是神的灵吹气在这个泥土这个体里，然后成了人的「魂」，所以这个是「灵、魂、体」，

是神创造而来的。而且在希腊文里是有三个不同的字，这个你要知道。

所以我们的生命是有「灵、魂、体」。那你要看这一张图表，来看这一张图表，这张图表我们看到什么？
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看到「灵」，我们是有灵的活人嘛，所以灵的功能是什么？是来感知神，敬拜神，敬拜真神的，这灵的

功能。所以我们要用灵去敬拜神，用灵去接触神，我们常常用错器官的，我们用我们的头脑，我们用头脑

的知识可以认识神，但是你用头脑没有办法接触神，为什么？因为这个元素不一样，所以你要用灵，要用

灵，灵是接触神的一个器官，就好像你要看东西，你要用眼睛；如果你想听，你要用耳朵。你用错了器官，

你可以认识神，你可以用知识知道祂，可以知道神是怎么样，但是你却不真正的认识他。所以这个是灵的

功能。「魂」，魂是人的心思、情感、意志。所以人会有心思，会有想法，人会有感情，会有爱，会有恨，

人会有意志，就是我要做什么，我要做什么，我决定要做什么，这是神赐给人的自由意志。「体」，就是人

外面可见的躯壳、躯体，这个是「灵、魂、体」。

所以再看《帖撒罗尼迦前书》五章 23 节，这个经文要背起来，今天我引用的经文你都要背下来，「愿

赐平安的神亲自使你们全然成圣。又愿你们的灵与魂与身子得蒙保守，在我们主耶稣基督降临的时候，完

全无可指摘。」所以你们有没有看到，愿你们的灵一个字，魂一个字，身子一个字，灵与魂与身子，圣经写

的非常的清楚，三个不同的字，三个不同的希腊字。还有《希伯来书》四章 12 节，说什么？「神的道是活

泼的，是有功效的，比一切两刃的剑更快，甚至魂与灵，骨节与骨髓，都能刺入、剖开，连心中的思念和

主意都能辨明。」所以神的道一进来就能够剖开人的魂跟灵，意思是什么？魂就是在你自己的里面，就可以

知道你那个「我要」，你自己整天要什么？以及灵是神要你做什么？就能够剖开。而且神的道一进来，它是

活泼有功效的。所以从这里这些基础，我们来认识人的「灵、魂、体」。

所以大家都知道人生病了，外面的身体生病了，要去找内外科医师，身体生病了。那你魂生病了，魂

就是思想，情绪，精神，就去找精神科医师，这是外面的。但是你的灵生病了，你的灵有问题了，那你就

要找真神了，才能够医治你的，没有人可医治灵的问题，只有神可以医治灵的问题。所以，灵的功能——

「良心，直觉，交通」。良心、直觉、交通就是跟神来做沟通、交通的，所以这是灵的功能。

所以你要有一个「灵、魂、体」的概念，所以人得救：人的得救，魂的得救，体的得赎。所以包括得
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救都分成三个阶段：

2. 人的重生得救

人的得救就是藉着圣灵的重生，这个藉着圣灵的重生让你的灵活过来。你的灵本来是死的嘛，因为亚

当始祖犯罪之后，神跟亚当夏娃说什么？说：「你吃的日子必定死。」你只要吃分别善恶树上的果子，你必

定死。那到底有没有死？肉体没有死，他们还是活着，还知道自己很羞耻。是灵死了，灵死了是什么？就

是与神断绝关系了，没有了。所以人堕落之后，就在撒但的权势底下，所以人那个灵一离开了神之后，就

落在自己的里面，就落在撒但的权势里面，那个叫做「我要」。所以人堕落之后，人每天想的什么？尽都是

恶。没有在想天上事，也没有在想神的事，所想的尽都是恶，不想神的事。所以，神祂需要藉着圣灵，藉

着十字架救恩，重新的把我们的灵，拯救了，点活了，从圣灵，从圣灵这个叫「重生」。所以，耶稣跟尼哥

底母谈重生的时候，就是说重生才能够见神的国，一个重生的人，才可以看到属天的荣耀，一个见神国的

人，他才能够进神的国。所以耶稣说：「你必须重生。」这个重生是怎么样？是神的灵在你里面的工作。而

这个重生，我们在看到主耶稣要升天之前，跟门徒吹了一口气，那口气重生了门徒。所以主耶稣在吹气，

这个吹一口气就重生了，所以要有这个概念，就是灵，这是我们的灵重生了。

3. 魂的得救与体的得赎

但是这个魂，魂是一个成圣的过程。因为我们的魂，我们的魂就是我们自己的老我、旧造，自己肉体

的心思、情感、意志，还是非常的大，所以没有办法按照里面的灵人来生活行动，所以才是很激烈的争战。

这个争战是什么？自己打自己。所以保罗才会说：「我真是苦啊！谁能救我脱离这取死的身体呢？」「取死

的身体」是什么？取死的身体那是引用当时的一种酷刑，这种酷刑就是把一个人跟一个死人绑在一起，眼

睛对眼睛、鼻子对鼻子，嘴巴对嘴巴。天天闻他那个恶臭的尸体的味道，你熏都被熏死。意思是什么？保

罗是说：我整天跟我这个死人，我里面有个死人天天绑在一起，我是何等地苦啊，谁能救我脱离这取死的

身体！所以，你苦不苦？你非常地苦，因为你里面有一个取死的身体，没有办法按着你里面新的生命来生

活行动。所以倪柝声弟兄才写了一本小册子，是《人的破碎灵的出来》。「人的破碎灵的出来」什么意思？

就是说：人，这个老我魂生命要被破碎。那怎么破碎？经过十字架的对付！里面的人才能够出来，这个就

是不要只宝爱那个玉瓶，玉瓶要打破，香膏才能够流出来，所以要打破玉瓶！

感谢赞美主！所以你知道了这个真理，你每天都在作激烈的争战。跟谁争战？跟自己争战，因为自己

跟一个死人绑在一起，非常地苦。还好《罗马书》没有只写到第七章，写到第七章就结束，我们都不晓得

怎么办。所以来到《罗马书》第八章，保罗说：感谢主，靠着赐生命圣灵的律，救我脱离罪和死的律。就

是我们这个罪的律是什么意思？我们这个人定规会犯罪，因为我们就在撒但的权势底下，尽想的都是恶。

所以罪的律，死的律，死的律是什么？不能行善，不能行神的旨意，我们就在罪的律跟死的律之下，怎么

样？被辖制。所以，感谢神，赐生命圣灵的律救我们脱离这两个律。那什么叫做律？律就是一定会如此。

什么叫一定会如此？就是地心引力。你知道地心引力是一个律吗？你东西抛下去，它就往下坠，它不能往

上飞，意思是说，我们这个旧的生命是一个堕落的生命，你一定会堕落，你一定会犯罪，你不可能如鹰展

翅上腾的。那老鹰如何如鹰展翅上腾呢？老鹰如何如鹰展翅上腾，它是靠着那个气流，那个气流，当气流
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来时，它就随着气流往上飞了，所以它不用力气。同样的，赐生命圣灵的律，救我们能够脱离这个罪的律。

不然这个地心引力，你一定（下沉），除非说你有一个氢气球，一个氢气球你拉着，它就把你拉上去了。

感谢主！所以你今天你要得胜，你要知道你要得胜什么？首先就是得胜你自己，得胜你里面那个取死

的身体。而这个取死的身体就像什么？就像那个没有解开裹尸布的拉撒路。当主耶稣让拉撒路复活的时候，

主耶稣说：出来！他蹦出来了。但是他出来之后，一定是里面是活的，但是外面包着裹尸布，这个裹尸布，

满了死亡的味道。我跟你讲，现在的教会满了没有解开裹尸布的拉撒路在教会行走，所以教会就满了死亡

的味道，就是这样子，没有活人。所以教会最重要是要有拉撒路的见证，真正复活的见证。教会有马大，

很喜欢什么？很喜欢服事啊，非常热烈；也有这个马利亚，读经祷告亲近主，都有！但是教会为什么没有

能力？因为没有拉撒路复活的见证！这个拉撒路真正复活，是要怎么样解开？主耶稣说：解开！要解开身

上的裹尸布，那些缠裹你，那些老旧的那些魂生命要解开！这个跟倪柝声讲的「人的破碎灵的出来」，意思

一模一样！所以教会如果满了一些活的僵尸，活的僵尸很可怕的。他活了，裹着裹尸布，蹦蹦蹦，跳到教

会去。谁遇到他谁倒霉，因为他满了死气，谁遇到他谁就要死。因为他来到教会就讲负面，就攻击别人讲

闲话，讲的都没有帮助人的话，就带进死亡。

所以感谢主，当你知道了这个秘诀，为什么你要灵修？灵修是修什么？修你的灵人能够刚强起来，能

够胜过这个魂的生命，能够胜过肉体的软弱。所以为什么要叫你写「神人我」，就是藉着神的道对照自己的

生命，然后来得胜，这个就是很重要的关键。

二、得胜之路——对付生命中的三大仇敌

1. 认识被囚的灵、魂、体

这一节经文，我们来看，这个《以弗所书》二章 1-3 节怎么说呢？「你们死在过犯罪恶之中，他叫你

们活过来。那时，你们在其中行事为人，随从今世的风俗，顺服空中掌权者的首领，就是现今在悖逆之子
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心中运行的邪灵。我们从前也都在他们中间，放纵肉体的私欲，随着肉体和心中所喜好的去行，本为可怒

之子，和别人一样。」我跟你讲，我们没有重生之前，我们是随着今世的风俗，顺服谁？能够顺服什么？顺

服空中掌权者的首领，就是现今运行在悖逆之子心中运行的邪灵。所以，意思是什么？我们这个魂的生命

是顺服邪灵的、掌权者的，是顺服撒但的，彼此互相勾结的。因为人有一个罪的律嘛，所以，他就会顺服

空中掌权者的。因为怎么样？堕落不用花力气，堕落很容易就堕落了。睡懒觉很容易就睡懒觉了，睡到自

然醒非常容易。叫你说：今天五点起来，今天有门训，五点起来，哎呦，我花力气，哎呦，好累，我爬不

起来，我花力气，我好累！你可能一天可以，两天可以，到第三天就垮了。因为这个人要行善，要完成什

么，就要花力气；而堕落就不用了，就睡觉吧。所以意思是什么？就是说人堕落是自然的，顺服空中掌权

者的首领，这是非常自然的。放纵肉体的私欲，随着肉体和心中喜好的去行，跟别人一样，神说：你这个

可怒之子！我们重生的灵，我灵重生了，我有圣灵在里面，我要按着圣灵的引导来生活行事。如果我们都

能够这样，我们就是得胜的。可是我们不能这样子，我们还是一样，按着老旧人，顺服空中掌权者的首领

在那里生活行事。

所以，这里就谈出了三个仇敌。今世的风俗是什么？是「世界」，随着世界的风俗，就是世界。再来，

顺服空中掌权者的首领，是谁？是「撒但」。里面有「肉体、世界、撒但」，永远是我们三大仇敌，整天就

是在这里争战。而这个肉体跟撒但是互相勾结的。

2. 不是「立功之法」，乃是「信主之法」

所以，我们为什么要灵修？是要让我们里面的灵人刚强起来，让我们能够坐在主耶稣得胜的位置上「得

胜」。有时候得胜就靠自己，我跟你讲，靠自己那个叫「立功之法」，不是信主之法。我们得胜是什么？是

靠着「信主之法」，坐在主耶稣得胜的位置上。所以，《以弗所书》二章后面又继续讲了，「我已经与基督一

同复活，一同坐在天上」。感谢赞美主！所以只有主耶稣那复活的生命，因为你已经坐在天上。要知道我们

是在一层天，在地上的，撒但在二层天，牠在空中掌权，神是在三层天的宝座上。但是，当你的灵人祷告

赞美主，赞美就是向仇敌夸胜，夸赞主的得胜。当你转向灵里的时候，你敬拜祷告的时候，灵人来到了主

的宝座前。那你就来到了三层天，把撒但践踏在你的脚底下，这就是得胜的秘诀。但是一般人都是被撒但

踩在脚底下的，都是权势。照着我说，很简单，就是一个黑暗的权势。现在人的生命，基督徒的生命不能

成长，就是一个黑暗权势总是罩着，没有办法突破。

感谢赞美主！所以你要知道，人就是喜欢跟撒但勾结的。所以，当人不认识神的时候，他的灵是被囚

的灵。他首先「灵」是在最中间，是被囚的，一个被囚的灵是不认识真神。然后来到「魂」，就是自己的心

思就被捆绑，被囚的魂。然后「体」就容易犯罪、得疾病，疾病是死亡的先驱。所以，人人都有一死，到

最后全人被辖制。

感谢主！所以你要知道，我们人的灵、魂、体是被囚的，没有信主之前是被囚的，你是被关起来的。

那人想要自救，里面很不满足，想要抓东西来满足自己。因为，当神向人吹了一口气，这口气让人有敬拜

的需要。因为人有灵，他就想要敬拜，所以人是有灵的活人。这跟动物不一样，动物不会敬拜，没有看到

动物在拜拜的，比如说狗，狗会哭，也会快乐，会想念它的主人呢。但是，你没有看到狗在拜拜，没有！
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只有人会敬拜，人的灵有敬拜的需要。但是，他跟神隔绝了，他所想的都是恶，所以他就造偶像来敬拜，

造假神来敬拜。所以在台湾有很多神，是多神论的，树很大，百年的树，这里有树神，拜拜拜拜树神；石

头，石头神，拜拜拜拜石头神；连猪八戒都可以当神，谁拜猪八戒啊？色情场所就要拜猪八戒嘛，猪八戒

就好色，所以就拜猪八戒，猪八戒带一些老色鬼来光顾我的生意。所以，那个色情场所就拜猪八戒，你知

道吧？所以什么都可以当神。因为他要拜，他里面没有安全感，要制造偶像来拜。

还有无形的偶像，年轻人崇拜偶像，比如歌手、电影明星、摇滚乐手，这个无形的偶像，敬拜偶像。

因为他想要成为那样子，他自己做不到，然后就把人偶像化。很可能，你也会把你家的孩子、你的丈夫、

你的工作、你的事工……所有放在比神的位置还要重要的，那就是偶像。撒但的堕落，就是「我要」与神同

等，「我要」、「我要」，所以这就是人的堕落。所以人怎么样？里面也不满足，他就抓世界了，抓财富，赚

钱，我要赚钱，钱来满足我，钱装上去了之后也装不满。《约翰一书》五章 19 节说，「全世界都卧在那恶者

的手下」。所以，把全世界装入你的心，再把你的心拿起来摇一摇，摇一摇，我装了全世界在里面，都还有

声音。为什么？因为装不满的。你装财富，有很多有钱人去自杀的；装学问，要读博士，来到信仰里面，

还有人整天在追求要作神学博士，我读一个不够，我要读两个，读三个，都是贷款在读的，我就觉得挺奇

怪的。我就跟一个牧者讲，你的价值不在你所拿的博士学位，是神眼中的你，才有这个价值。神注重你的

所是过于你的所做，神注重你是怎样一个人，过于你做了什么。所以抓学问，你抓了神学博士，我就去打

混，混文凭，然后我是博士。你是博士，真的很可怜，学问、成就，我一定要在世界做什么，要成就什么，

我的事工要做很大，我要什么，我要什么，都是我要……我要权势，我要掌权，掌权是什么？教会就争权夺

利，在教会里就争位置，争负责人的位置。那你争来那个位置，在教会抢位置，攻击异己，说人家坏话，

诽谤别人，打击别人去抢位置。要教会的权势，大家要听我的，这个位置是我的，是不是有点像政治？真

的太像了，真的跟政治界没有什么两样。但是我跟你讲，你抢到那个位置，《启示录》中说什么？那是撒但

的座位。结果你抢的位置是撒但的座位，你坐上去刚好成为撒但的工具，就是这样子，因为你那个位置是

你抢来的，因为主耶稣的生命是谦让、谦卑的。不是这样子的，享乐，享乐，要享乐。

3. 人的灵要来盛装神自己
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所以呢，这个人的心要不满足，要财富，要学问，要成就，要权势，要享乐，全部装在里面，全部装

不满。因为神创造了你，向人吹了一口气，成了有灵的活人，人要来盛装神。心灵要盛装神才可以满足，

这是神创造人的这个功能嘛。就像说你的肺、你的鼻子要呼吸空气，你要喝水你才能够存活啊。你的灵要

装神，所以神创造你是要装神。所以主耶稣说：「我来了，是要叫人得生命，并且得的更丰盛」。你把神装

进去，把这个生命装进去，你就喜乐，有平安，有富足，有永生！你就刚刚好！你装神，就刚刚好。因为

神创造时候，就是那个地方，就是要装神的，所以把神装进去，你就刚刚好。

所以每天早上你来灵修，读懂了圣经，吃到了神的话，理解它属灵的含义。你说：我好饱足啊！其实

早上还没吃饭，但是为什么很饱足呢？因为装进去了，我刚刚好，我真的很满足，比什么都还要好。我相

信很多人都有这种感觉，其实早上起来都还没有吃饭。所以主耶稣说：「人活着不是单靠食物，乃是靠神口

里所出的一切话。我说的话就是灵，就是生命。」所以，当装进去神的话、神的生命，你就刚刚好。那你整

天的在世界抓抓抓，我要财物，我要学历，我要成就，我要权势，我要想着抓抓抓，虚空还是虚空，人这

个堕落的还是堕落，消沉的还是消沉。我是个基督徒，我应该要这样，我应该要那样，可是还是永远做不

到。因为跟一个死人绑在一起，永远没办法得胜。因为什么？因为没有吃神的话，没有装什么？所以里面

没有力气。所以，就被撒但踩到脚底下，永远做个失败的基督徒。好！感谢主，实在是太精彩了。

为了让大家更认识「灵魂体」。因为这是一个争战，这个争战就是我们「魂生命」的得胜，所以要兢惊

恐惧，做成得救的功夫。这里的「得救」指的是「魂的得救」，我们重生「灵得救」，但是魂没有，要得救，

这个「得救」就是持续不断的过程，直到主的再来。感谢赞美主！所以我们得胜也是靠主，也是信以至于

信，不能靠立功之法，你靠着自己的「我要怎样」、「我要立志」、「我要怎么样」。我跟你讲，你都做不到，

你只是很挫折，所以还是一样的要敬拜。

三、会幕与敬拜

用这个「会幕与敬拜」。「会幕」是以色列人的敬拜的中心。当神造人的时候，他的目的是要让人来敬
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拜、尊崇、事奉神，要来敬拜神，尊崇神，事奉神。所以我们看到神对法老王说：「以色列是我的儿子，我

的长子，我对你说过，容我的儿子去好事奉我，你还是不肯容他去，看到我要杀你的长子。所以意思是神

创造我们成为有灵的活人，是来敬拜他。」所以「会幕」就是一个以色列人敬拜的中心，也是生活的中心。

所有的以色列支派要安营在会幕的周围。所以神为什么救赎以色列人呢？要他们过一个敬拜神的生活。所

以，从「会幕与敬拜」，让我们更认识如何来接近我们的神，来靠近我们的神。
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我们知道，这个会幕有：外院、圣所、至圣所。所以外院有两个器皿，一个是燔祭坛，一个是洗濯盆。

洗濯盆，燔祭坛就是献祭，献为祭。祭司洗手脚，洗濯盆洗洗，才能够进到圣所里面去，那进到圣所里面

去。圣所有三个器皿：陈设饼的桌子、金灯台跟金香坛。「陈设饼的桌子」代表是神的话，「金灯台」代表

圣灵的工作，「金香坛」代表是祷告，这是圣所。而圣所跟至圣所中间有一个幔子，幔子进去有一个至圣所

叫做约柜，就是大祭司一年一次独自进去。所以这个是告诉我们什么？在旧约里面，只有大祭司一年一次

可以进去，而且脚要带着铃铛，不带着铃铛，他如果有罪被神击杀，人不能进至圣所要把他拖出来。而这

个幔子，主耶稣在上十字架的时候，上十字架身体为我们舍了。幔子裂开了两半，我们可以坦然无惧的进

入至圣所。

所以一个重生得救的，你已经可以藉着主耶稣的救恩，直接进入至圣所，作灵里的敬拜。但是我们不

愿意作灵里的敬拜，我们喜欢在外院。喜欢在外院，因为外面很热闹，外院宰杀牛羊，工作大家都看得到，

外面还有很多的会众，看到你好辛苦，你的为主作工，你看你流汗，你看了你那么辛苦，大家看你在杀牛

羊，而且真的非常好。不喜欢进至圣所，因为至圣所没有灯光，只有「神的光」。外面有日光嘛，有日光照

射。圣所里面是「金灯台的光」。但是到至圣所「神就是你的光」。神就是你的光，你如果不对准神，你根

本就是像瞎子一样就看不到了。所以意思是什么？今天你要做「灵的敬拜」、「进入至圣所的敬拜」，常常跟

主相交，有亲密的相交。而你的心对准神，你的眼睛就明亮了。你的眼睛没有对准神，你的眼睛不能明亮。

为什么？因为「神是光」，在至圣所里面，只有神是光，眼睛不对准神，你的眼睛怎么能明亮呢？所以我们

为什么不能得胜？重点在哪里？因为你所看的都是地上的事物，你所看的都是这些财富、学问、成就、权

势、享乐。所以你的黑暗就很大，而且是何等地大。因为那些没有光，这些都没有光，不管你眼睛盯着哪

里，全部没有光，只有黑暗。所以为什么说，你要转向神，定睛神，只有神是光。当你转向神的时候，神

是光，神就光照你；神就光照，你的眼睛就得开；眼睛得开，就看到属天的荣耀；看到属天的荣耀之后，

你才会来追求属天的道路。不然我跟你讲，你整天就跟一个死人绑在一起，整天在那里我是何等地苦，谁

能救我脱离这个取死的身体，是不是很苦啊？感谢赞美主，所以我从这个会幕来让你认识，外院就像我们

的体一样，圣所就像我们的魂，在这里读经、祷告，然后有圣灵的膏抹，但是进入至圣所，是我们灵里跟

主的相交，你可以得光照。

四、对倪柝声弟兄的介绍
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感谢主，我来介绍这位弟兄叫倪柝声，他是 1903 年到 1972 年生的。他的信息到现在今已经过了这么

多年了，但是他的信息还是流传到现在，帮助很多的人。他在 2009 年被美国的国会表扬，作为他对全世界

神学的贡献。如果你听大卫•鲍森的信息，大卫•鲍森也是受他影响的。叶光明，这种外国人，我指的是外国

人，他们的思想我只要一谈，他们思想都受到他影响的。他是整个影响这个中国信徒灵命生命复兴的，而

且影响整个世界基督徒属灵的生命。但是他一生集恶名、美名、诽谤于一身，有很多人就要说他的坏话，

就整天就要说他坏话。因为他走的就是一个十字架的道路。所以他经过这种火炼锤打，他经验这么多，他

能够写出这些属灵的信息，让人来读。我也是受他的造就，有很大的帮助。

所以，你今天要来走这个属灵的道路。我跟你讲，他是把灵魂体讲的最清楚的，而这个灵魂体不是他

发明的，他也是学习了很多，然后他写了。你要知道灵魂体，首先你要了解两本书：《人的破碎灵的出来》，

第二本是《属灵人》共有三册，这个你要去看的，你才有个基础的概念。我今天跟你讲，用我这个白话讲

给你听了，那你才能够知道。什么是在你的灵里？什么是在你的魂里？如果你灵跟魂你分不开，你永远没

有办法走这一条得胜的路。为什么？因为魂生命是我们老我的生命，这个生命要怎么？肉体的生命要治死，

让它死。我们受浸埋葬的时候，就在那宣告，我的旧人已经与主同埋葬，死了。这个魂要治死，灵要跟随

主，你要跟着圣灵带领走，跟随主才能够走得胜的路。

但是问题你都分不清楚，你也不知道什么是神来的？也不知道什么是自己的？大部分人，我跟你讲，

你没有操练，都是自己的，都是我，我要。然后在那里，我不清楚，这个大概是神要的，其实都是你自己

要的。因为什么？因为你不灵修，你道不往里面进。所以我为什么说：你们道要往里面进，不要老是在讲

这外面的，讲这些外面的。你道要往里面进，光照你，你的灵人才能够得滋润、得喂养！

所以灵跟魂，你若扯不开的时候，你根本没有办法走路。那有时候，老师，我也不晓得什么是在灵里？

我也不晓得什么在魂里？我分不清了，不是你分不清，很多的牧者都分不清的，都搞不清楚的。我跟你讲

一个例子，你就分得清了。当有人得罪你，你很生气，你想破口大骂，骂他，要顶撞他。他顶撞你，你要

骂他的时候，你看你这时候血气上来了，那这个在你的灵里还是在你的魂里？一定是在魂里嘛！很生气，
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很容易的，我也很容易掉到魂里面去，我很容易掉魂里面去。有人顶撞我了，烦我了，我很容易就开始就

在魂里了。但是我知道我不对了，我要转向神，我赶快去敬拜祷告，转到灵里去，听诗歌。主啊，我刚刚

才动了血气，我不应该这样子，主啊！你帮助我，我需要你，我现在需要在你脚前安静片刻，我需要你，

就马上安静下来，我就转向灵里了。但是人从来都没有在操练的，所以，劳伦斯说：最终我就操练与神同

在，他叫作与神同在。当你时常操练与神同在，神就在你身边，你不会觉得孤单。神同在，常常敬拜他，

不管你工作如何忙碌的时候，都要操练你与神同在，你就会保持常常在灵里。感谢赞美主！

所以，这是介绍倪柝声我们这位属灵的长兄，比如说他写这首诗歌：「你若不压橄榄成渣，它就不能成

油，你如果不投葡萄入酢，他就不能变成酒；你若不炼哪哒成膏，它就不留芬芳。主，我这人是否也要，

受你许可的创伤？每次的打击，都是真利益，如果你收去的东西，你以自己来代替。」你看，多有生命，这

一篇就可以当做一个讲章了，这个是要经过十字架击打的。如果是祢把我生命中的拿走了，主啊用祢自己

来代替。但是如果你没有经历这个，没有这种经历了，你也不知道他写什么。

嗨，老师，这十字架讲到了，整天都苦哈哈的，这怎么都不讲快乐，整天就说这些，再怎么要被击打，

还要把我东西收去，那我信这个神干嘛，还要受创伤？你达不到那个高度，是不是？当你达到了高度的时

候，当你遇到患境的时候，主啊！我顺境的时候，我赞美你；我逆境的时候我更要赞美你，我就是赞美你！

在逆境中的赞美，叫做「赞美的祭」，这个祭就是牺牲，就是痛苦，在你痛苦的时候还可以献上为祭。真的

地上的灾难痛苦摸不到你，虽然地上有战争，有痛苦、有环境，但是你与主同在就好的无比。里面是释放

的，得释放的。感谢赞美主！这个你自己去经历，而且要去操练。

五、信心使徒宣信写作的诗歌

再来「今要主自己」，这是宣信他写了九千多首的诗歌，他是一个信心的使徒。我很喜欢他写的这一首

「今要主自己」，我们的生命就像他写的，前要什么？前要——「我要」、「我要」、「我要」，我要祝福，我

要医治，我要恩赐，我要能力，就是「我要」嘛，就是撒旦的「我要」嘛。被神得着了，要主自己，要主
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而已，要赐恩者，要全能者。你看这个是生命的转变，要的东西不一样了，就要主啊。所以今要主自己，

那以前是怎么样？忙于打算，忙的不得了，都是自己的心思，自己要做什么，可能看着要做什么，整天挂

虑，那自己就自己负责。所以整个都是挂挂虑虑的，然后随我之所欲，我爱做什么就做什么，就任意妄为

嘛。不住地讨要，遇到环境就说为什么这样子，我为什么这样，自己惹祸了，然后就说我为什么会这样。

生命改变了，就不再自己打算了，乞求主说：主啊！你要我做什么？不再挂虑了，主，你负我完全的责任，

让主担忧。以前是随之所欲，任意妄为。现在听主支配，主你要我做什么？前不住人逃避，遇到环境，为

什么？现在，主啊我赞美你！我在逆境都赞美你，永远举起耶稣，赞美主，一切在基督里，主是我的一切。

你看这是他生命的经历。

我谈到用灵唱，用灵释放灵，讲道释放灵，歌唱释放灵。其实我说真的，我的歌声也不是很好，而且

我这个音调，这个五线谱这个音也不是很准的，我都靠我的耳朵音感来定的，所以我自己会写诗歌，我自

己也挺奇妙的，我创作六十首诗歌，我自己还作曲。这个就要思考，我今天早上起来了，其实我今天的状

况不是很好，因为我昨天没有睡得很好。但是有圣灵浇灌充满我，我可能还是不错的。我现在就来唱这首

诗歌啦，我唱用灵唱，大家听听看吧：

前要的是祝福 今要主自己

前要的是医治 今要主而已

前我贪求恩赐 今要赐恩者

前我寻求能力 今要全能者

永远举起耶稣 赞美主不歇

一切在于基督 主是我一切

阿们！我现在唱的是用灵唱，那用灵唱呢，反正我也不知道从哪里发声的，我不知道啦。那如果你用

魂唱，就用嘴唱的，用嘴唱的就不太一样了，可能也可以唱的好听，但就唱在嘴里，这个唱在嘴里可能就

是这样子：「前要的是祝福今要主自己，前要的是医治今要主而已，前我贪求恩赐今要赐恩者，前我寻求能
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力今要全能者。」那你现在可以分别这个灵跟魂的唱法吗？再混我就唱在嘴里：「前要的是祝福今要主自己，

前要的是医治今要主而已。」那我不会用灵唱，我敬拜，神呐我就要你，神呐我就要你：「前要的是祝福，

今要主自己，前要的是医治，今要主而已，前我贪求恩赐，今要赐恩者，前我寻求能力，今要全能者。」我

唱我都想流泪了，因为我在想说，我实在是太败坏了，我这个生命的光景，主啊，你真的拯救我，我还在

这里贪求恩赐，贪求能力，主啊改变我，让我单单追求你自己。所以你进入灵里的时候，那个诗歌整个进

到你的灵里面。如果我就唱在嘴里，唱在嘴里也在唱，这个只有自己去摸吧，我也只能这样子。

六、敬拜与结束祷告

今天讲「得胜的路」，但是分两讲来讲，因为实在太丰富了，时间也差不多了，那呢还是最后来敬拜吧，

藉着这一首诗歌：「小草生长的时候大地知道」，我今天这首诗歌，听一整天都非常感动，让我们一起来敬

拜。让我们一起来到主的宝座前，我们属灵的光景，主都知道。

小草生长的时候大地知道

春天来到的时候冰川知道

真心祈祷的时候主知道

同心宣教的步伐圣灵必引导

我们走的路是耶稣走过的路

我们过的桥是耶稣让过的桥

我们翻的山是耶稣翻过的山

我们今天奔跑是主让我们奔跑

十架的路上常有寒风呼啸

寒风过后梅花香飘再迎百花笑

拉拉身边的战友都会心的知道

再苦再累再难再穷也要去宣教

亲爱的 C3 家人们！我们这群天路客，神把我们量在一起，同走天路，我们感恩神对我们生命的带领，

你的环境神都知道，就如小草在生长的时候，大地知道。我们生命的情况主都知道，我们感恩神带领我们

到了 C3 灵修平台，让我们每天藉着神的道，藉着神的话来击碎我们这个人，来解开我们身上的裹尸布，让

我们不再喊苦，喊苦——谁才能救我这取死的身体。主耶稣，我们感恩，我们赞美你！你留下了很多宝贝

属灵的信息，带着我们来走这天路。也愿我们在灵修过程当中，藉着你的方式，让我们生命更多的长大成

熟。藉着门徒的训练，主耶稣啊，你得着合你心意的国度工人，让我们这群人能够奔跑走你属天的道路。

就如诗歌所说的：再苦再累再难再穷也要去宣教。主耶稣谢谢你！我们感恩你给我们门训的机会，也祈求

圣灵亲自选召你要的工人。谢谢主！感恩祷告奉恩主耶稣的名求。阿们！


